



**SALUD** La ciencia niega el riesgo de cáncer cerebral por el móvil **P27**



**LIBROS** Saramago, sus mundos y su tiempo, narrados en su centenario **P28**

## GUERRA EN EUROPA. DÍA 35

# Occidente recela de la promesa de Putin de cesar el asedio a Kiev

**Joe Biden: “No me creeré nada hasta que compruebe sus acciones”**

**Ucrania ofrece su renuncia a la OTAN a cambio de garantías a su seguridad**

**Zelenski ofrece dialogar sobre Donbás y darse 15 años para el caso de Crimea**

A. MOURENZA / M. R. SAHUQUILLO  
**Estambul / Odesa (Ucrania)**  
La reunión negociadora entre Rusia y Ucrania celebrada ayer en Estambul concluyó con los avances más notables en más de un mes de invasión, pero Occidente

desconfía de las intenciones de Vladimir Putin. Moscú anunció que, para “aumentar la confianza mutua”, ha decidido “reducir drásticamente las operaciones militares” en las áreas de Kiev y de Chernihiv, al norte de la capital.

Fuentes ucranias y occidentales temen que sea una treta para reorganizar sus tropas ante la contraofensiva local. Joe Biden declaró: “No me creeré nada hasta que compruebe que lo respaldan con acciones”. Ucrania ofreció en la mesa renunciar a entrar en la OTAN si cuenta con garantías de seguridad ofrecidas por terceros países, así como negociar sobre el estatus de Donbás y darse 15 años para abordar la situación de Crimea. **PÁGINAS 2 A 9**

El Ejecutivo se plantea además elevar el canon para la energía hídrica

## El Gobierno gravará más los beneficios extra de las eléctricas

El Ejecutivo se plantea además elevar el canon para la energía hídrica

A. MAQUEDA / I. FARIZA, **Madrid**  
El Gobierno endurecerá el tributo sobre las ganancias extraordinarias de las eléctricas, los llamados *beneficios caídos del cielo*. Ese impuesto, aprobado en octubre, había quedado diluido, pero ahora tiene el aval de los pactos en la UE. El Ejecutivo prevé además elevar el canon del agua para reducir los beneficios de las hidroeléctricas, aunque esa medida no figura en el decreto aprobado ayer. El sistema para limitar los precios del gas esperará a que España y Portugal lo acuerden con Bruselas. **PÁGINAS 38 Y 39**



El presidente turco, Tayyip Erdogan, se dirigía ayer a las delegaciones rusa y ucrania en su reunión en Estambul. / MURAT CETINMUHURDAR (POOL)

## La defensa de Juan Carlos I no logra parar el proceso por acoso a Larsen

RAFA DE MIGUEL, **Londres**  
El juez británico Matthew Nicklin rechazó ayer el intento de los abogados de Juan Carlos I de paralizar la causa por hostigamiento, difamación y vigilancia ilegal a Corinna Larsen que se sigue en Londres. La defensa del rey emérito, que reivindica su inmunidad, prevé ir a una instancia superior, el Tribunal de Apelación. La próxima vista se celebrará el 1 de julio. **PÁGINA 18**

Un fraile agustino filmaba a sus alumnos y proyectaba películas para abusar de ellos

## El “depredador” de niños de la Super 8

LUCÍA FORASTER, **Madrid**  
Fray Balbino, ya fallecido, ha sido identificado por tres víctimas y cuatro testigos como un “depredador sexual” en el colegio de los Padres Agustinos de Valencia en los años setenta y ochenta. Abusó de al menos siete niños, según testimonios coincidentes recogidos por EL PAÍS y un caso denunciado en la orden. El cine era su gran

afición. Se movía por el colegio filmando con una Super 8 a los menores en el aula, en el patio, haciendo deporte. Proyectaba películas en clase y aprovechaba la oscuridad para sus tocamientos. Fue denunciado dos veces: el centro lo apartó de la docencia y lo puso de bibliotecario. Los agustinos han contactado con algunas víctimas para pedir perdón. **PÁGINA 24**

Los derechos y libertades se ejercitan o se entumescen

DESCUBRE MÁS



EL PAÍS

Una masa de 1.200 kilómetros cuadrados colapsa en la Antártida

## El fin de una gran plataforma de hielo

ROSA M. TRISTÁN, **Madrid**  
Una enorme plataforma de hielo marino milenaria, de unos 1.200 kilómetros cuadrados, se ha desintegrado en la Antártida y se ha desintegrado en miles de icebergs, según el Centro Nacional del Hielo de EE UU. El suceso coincide con una ola de calor en el continente austral. **PÁGINA 26**